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ハ ラ ス メ ント 事 案 の 発 覚 か ら 、 ハ ラ ス メ ント を 行 っ た と さ れ る 議 員 へ の 聞 き 取 り 調 査 及 び 厳
重 注 意 、 並 び に 議 会 運 営 委 員 会 の イ ン タ ー ネ ット 中 継 及 び 議 会 ホ ー ム ペ ー ジ へ の 掲 載 を 通 し た
事 案 の 内 容 や 対 応 、 今 後 の 方 針 な ど に つ い て 市 民 へ 速 や か に 報 告 し まし た 。

し か し な が ら 、 ハ ラ ス メ ント 行 為 の 事 実 確 認 は 行 っ た も の の 、 そ の 行 為 に 至 っ た 原 因 や 背 景
を 究 明 す る ま で に 至 ら ず 、 ま た 、 議 会 に よ る 職 員 へ の 直 接 の 聞 き 取 り 調 査 が 実 施 で き ず 職 員 の
気 持 ち を 汲 み 取 っ た 対 応 が 十 分 に で き ま せ ん で し た 。 最 終 的 に は 、 当 該 議 員 か ら の 謝 罪 文 を 職
員 に 渡 す こ と で 、 一 区 切 りと な り まし た 。

市 議 会 とし て は 、こ の よ う な 対 応 の 反 省 に 立 ち 、 万 が 一 事 案 が 発 生 し た 際 の 迅 速 な 解 決 に 向
け た 行 動 方 針 を 定 め る た め に 令 和 6 年 1 月 1 1 日 か ら 議 会 運 営 委 員 会 に お い て ハ ラ ス メ ント 防
止 条 例 の 制 定 に つ い て 協 議 を 行 っ て い くと と も に 、 再 発 防 止 の 取 組 とし て 令 和 6 年 2 月 1 5 日
に ハ ラ ス メ ント に 関 す る 研 修 を 実 施 し て 議 員 の 意 識 改 革 と 倫 理 感 の 向 上 を 図 っ て い くこ と にし
まし た 。

議 会 の ハラスメント対 応

令和 6 年 2 月 15 日に、議会における健全なコミュニケーション
と、より良い環境づくりに向けた取組の一環として、議員を対象
としたハラスメント防止研修を実施しました。 
　「議員によるハラスメントの防止について」と題し、弁護士であ
る講師よりハラスメントの定義や防止方法等について、事例の解
説も交えた講義を受けました。意見交換や質問も活発に行われ、
全議員がハラスメントの防止について理解を深めました。 
　議会として、職員や議員が安心して働き、協力し合うことがで
きる環境づくりに努めます。

1    議員による職員へのハラスメント事案の総括

2    ハラスメント防止研修の開催

  閉 会 中 の 委 員 会 開 催 報 告

・  福祉部所管 
             こども家庭センターの設置 
    ・  産業部所管 
             ビジネスグランプリのエントリー状況 
    ・  建設部所管 
             加西インター産業団地 2 期工事 
    ・  環境部所管 
            水道管の耐震化の現状と更新計画 
    ・  加西病院所管 
            今後の診療体制

・政策部所管 
            加西市情報伝達システム 
    ・地域部所管 
            整備予定のスポーツ施設 
            観光資源の磨き上げと掘り起こし 
    ・総務部所管 
            庁舎増築に係る基本構想・基本計画 
            普通会計財政収支見通し 
    ・教育委員会所管 
            小中学校再編方針

※  ハ ラ ス メ ント 事 案 に 対 す る 議 会 の 取 組 経 過 の 詳 細 に つ い て は 、 
      Q R コ ード か ら ア ク セ ス し て ホ ー ム ペ ー ジ を ご 覧 くだ さ い 。     ➡  

閉会中の所管事務継続調査事項について、建設経済厚生常任委員会と総務常任委員会それぞれの委員会
から要求していた資料に基づき、調査を行いました。 
　主な審議の内容は次のとおりです。

建設経済厚生常任委員会    2 月 5 日（月） 総 務 常 任 委 員 会    2 月 14 日（水）


